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當中搞事的學生主要是來自戲劇、電影及舞台製作

學院的畢業生，而舒琪正是電影電視學院院長。事後

對於少數學生的無禮行為，多名校職員都感到難堪，

唯獨是舒琪大讚其學生，指「呢個係學生 畢業典

禮，佢 有自由咁做」，他不會阻礙學生這樣做；並認

為近年學生屢向特首示威，顯示社會已有問題：「我

都唔係好滿意政府整體表現」，他表示自己也會參與七

一遊行。

畢業典禮是屬於所有學生和家長，豈能因為少數學生

的政見就隨意騎劫，令一個莊嚴的典禮淪為低俗的「行

為藝術」舞台，舒琪身為院長不但沒有批評搞事學生，

反而高度評價，並呼籲學生參與七一遊行，顯然與其教

師身份不符，反而更像一個反對派政客。

舒琪陳慧政治立場眾所周知

事實上，舒琪原名葉健行，畢業於香港大學，曾在電

視台、電影公司擔任編劇及副導演，雖然他只擁有學士

學歷，也缺乏具說服力的電影成就及資歷，卻可以在演

藝學院內不斷晉升，更以學士的資歷成為學院院長，當

年曾引起不少爭議。而他的政治立場眾所周知，他也不

避諱地在校園內公開其政治立場。據透露，他早前就以

《創作社》公司之名，擁有Carma Hinton導演的六四紀錄

片《天安門》香港版權。多年來，不少演藝學生都受到

了舒琪「言傳身教」，當日在台上對特首做出交叉手勢

的周冠威正是其得意門生及御用學生導演。

另一位舒琪的同事，演藝學院講師陳慧在政治上更是

明火執仗。她過去積極參與反對派的政治行動，更是

「佔領中環」首批參加者之一，被反對派稱為「佔中十

死士」，可見她的「江湖地位」。她並多次呼籲市民參與

違法「佔中」，「目前為止我看不到其他方法，可催趕

我們討論2017年全民普選特首的事，我覺得『佔中』

work（行得通），我信，我就做了」。同時，作為一位大

專院校教職員，她卻未能理性持平地看待事件。早前陳

玉峰因為一直拒絕到警署應訊，最終要警方發出通緝令

並將她拘捕。陳慧在未弄清事實前，就直指陳玉峰被捕

一事與「佔領中環」有關，並參與所謂「癱瘓警署」行

動云云，由此可見其偏激的政治立場。

警惕偏激學者在校園作政治鼓動

演藝學院由於有這樣一批政治立場偏激的教職員，難

怪學生一直熱衷參與各種政治行動。本來，在香港這個

多元化社會，有不同的政治立場，參與遊行示威是各人

的自由，但問題是如果有一些教職員由於自身的政治立

場偏激，有意或無意在課堂上鼓吹學生參與，這就不能

不引起社會警惕。就以這次演藝事件為例，雖然舒琪表

示行動並非他所策劃，但事前他卻是知情。身為演藝學

院的電影電視學院院長，他有責任保持畢業典禮的莊

嚴，有責任維護院校聲譽，但他沒有勸阻學生，反而鼓

勵他們表達不滿，最終導致了這次事件。這在在說明，

搞事學生的表現與舒琪、陳慧等人平日的「教誨」和

「鼓勵」脫不了關係。令人擔心的是，本港不少大專院

校確有部分政治立場偏激，並且熱衷在課堂上宣傳其思

想的「學者」，如果將來有學生因師長「引導」而參與

違法「佔中」而前途盡毀，這個責任又應由誰來負呢？

誰是演藝學生無禮事件「幕後黑手」？
卓 偉

特首梁振英前日出席香港演藝學院的畢業典禮時，極少數學生作出不禮貌動作。當中搞事的

學生主要是來自戲劇、電影及舞台製作學院的畢業生，身為電影電視學院院長的舒琪對搞事的

學生大加讚賞，並呼籲學生參與七一遊行。本來，舒琪作為演藝學院屬下一個學院的負責人，

有責任保持畢業典禮的莊嚴，有責任維護院校聲譽，但他反而鼓勵學生在畢業禮上作出不端行

為，活脫脫就是一位反對派的政客。人們由此怎能不產生這樣的疑問：演藝學生無禮事件怎麼

可能沒有「幕後黑手」？

CY：港處理斯諾登事件做到最好
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國中央情報局前僱

員斯諾登匿藏香港消息曝光後，備受國際社會關注。據
引述指，特首梁振英昨日出席立法會例行午宴時，提及
特區政府過去3星期，全力處理斯諾登事件，並第一時
間處理每個查詢及回覆。但由於特區有別於內地其他省
市，美國政府及美國領事館均直接聯絡特區政府，政府
須就事件與中央政府溝通。他又透露，當美國政府表明
已注銷斯諾登護照時，政府仍然未接獲通知。有見及
此，他立刻吩咐各部門翻箱倒櫳檢查有否遺漏，前日終
接獲正式文件，深信特區政府已做到最好。

曾鈺成設宴 邀CY等官員

立法會主席曾鈺成昨日在立法會宴會廳筵開6席，宴
請行政長官梁振英、行會成員、問責官員等。宴會甫開
始前，「人民力量」議員陳偉業、社民連主席梁國雄、

「新民主同盟」議員范國威即高呼口號，向梁振英遞交

請願紙牌，最終被保安員驅逐離場。其他議員則爭取機
會，與特首及官員暢談，並把握良機為民陳情。

議員促檢視截聽條例

昨日午宴上，斯諾登事件成為議員和特首之間的主要
討論題目。行政會議成員、經民聯副主席林健鋒在宴會
結束後透露，有議員促請政府檢視香港截聽及通訊條
例，維護本港網絡安全，避免讓人有機可乘，「有議員
留意到，政府監聽受法律監管，但社會上的監聽則不受
法律管制。舉例指，在街頭商場攝錄得的資料，可以出
售予網絡商人，並轉交其他國家政府」。

林健鋒引述梁振英回應說，政府花了很多時間處理斯
諾登事件，每個查詢及回覆亦是第一時間處理，直至前
日正式接獲美方信件指，斯諾登護照已被取消。港府即
時發出通告，表明斯諾登不可再入境等，整件事完全依
照法律處理。

資訊科技界議員莫乃光補充指，梁振英透露，美國政
府表明已注銷斯諾登護照時，特區政府仍未接獲通知。
因此，他立刻吩咐各部門翻箱倒櫳檢查有否遺漏，前日
終接獲正式文件，深信特區政府已做到最好。

工聯會議員王國興引述梁振英指，由於特區政府有別
於內地其他省市，美國政府及美國領事館均直接聯絡特
區政府，政府須就事件與中央政府溝通。雖然處理斯諾
登事件有一定壓力，但肯定遵從法律處理事件。

特首梁振英日前公布《施政匯報》，列
舉一年來取得的超過90項施政成果，在昨
日立法會午宴上獲得議員一致讚賞，並建
議特首「發大來搞」。

工聯會議員郭偉強昨日在午宴後引述
指，有議員建議梁振英應把日前公布的

《施政匯報》印製成簡單小冊子，並於社
區發放供市民參閱，或在報章刊登，直接向
社會傳遞更多施政訊息，深信有利特區施
政，「大家認同今屆政府沒有被批評官商勾
結。至於土地招標等，亦成功吸引很多中小
型承建商，反映政府已經盡力，並得到港人
信任」。

席間，大家向特首提及立法會餐費問題。林
健鋒透露，現時立法會僅得一間承辦商，多年
沒有調整餐費，但每年均要定期宴請外國領
事，擔心可能會相對寒酸，建議政府考慮上調
餐費，以追隨通脹升幅，「立法會每年都會邀
請特首到立法會午宴，特首亦明白立法會不時
要宴請外國領事，他表示非常關注」。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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重建及發展項目情況
重建項目 大角咀福澤街8號至10號/ 深水 黃竹街

利得街7號至9號 25號至31號

樓齡 49年 50年

地盤總面積 約700平方米 約500平方米

受影響業權 54 55

受影響住戶 約100個 約96個

受影響商戶 4個 4個

現況

違規情況 房、天台屋 房、棺材房

發展項目

市建局投資 7億元 6億元

中小型住宅單位 約96個 約69個

住宅總樓面面積 約5,100平方米 約3,400平方米

商業樓面面積 約640平方米 約420平方米

預計完工日期 2019/2020年 2019/2020年

資料來源：市建局及記者現場觀察 製表：廖穎琪
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官梁振英在
香港演藝學院畢業禮頒授學位時遭無禮對待，有畢業生
向他遞上請願信、展示下台手勢，甚至揭起畢業袍以臀
部相向。香港社會各界炮轟學生示威做法不尊重身份和
場合，影響學院以至香港大學生的國際形象。「愛港之
聲」成員昨日發起「一人一電郵」投訴行動，促請演藝
學院校長華道賢向相關學生施予適當懲罰，以儆效尤，
並向香港社會大眾作出交代，檢討事件。

葉太：應注意基本禮貌

行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀昨日接受電台訪
問時坦言，特區政府必須關注青年向上流動空間狹窄的
問題，「好多人不滿是真的，所以容易上街抗議及憤
怒」，但從基本禮貌角度看來，學生不應在畢業禮上發出
政治訊息，羞辱特首，「三鞠躬或一些政治手勢都不
好，學術歸學術」。

蔣麗芸憂學生將來後悔

民建聯立法會議員蔣麗芸指，畢業禮是學生重要派
對，但竟然有人「搞串自己派對」，並深信青年長大後會
為一剎那「佻皮」而後侮，「如果換作是我，我肯定好
不開心。我在立法會午宴問候行政長官梁振英，鼓勵他
繼續做更多政策措施，向社會多交功課。如果他不開心
放慢手腳，香港不就完了﹖為甚麼學生要搞串自己派
對，因為一剎那『佻皮』，真的好傻，他們長大後肯定會
後侮」。

顏寶鈴：表達注意文明

港區全國人大代表、飛達帽業副主席兼董事總經理顏
寶鈴表示，演藝學院畢業禮學生以粗魯、不文雅方式向
梁振英示威，令人感到遺憾。她又強調，香港崇尚言論
自由，鼓勵表達不同意見，但應採用文明合法方式，

「對特區政府或行政長官有意見，可以通過遞信、交談進
行良性溝通，不應在畢業禮如此莊重、嚴肅的場合上，
對主持典禮的校監作出侮辱性舉動」。

顏寶鈴又強調，這種不良風氣絕不能助長，既有損校
風，破壞學校形象，令家長擔憂，更給低年級學生樹立
壞榜樣，以致影響香港大學生的國際形象。她認為，學
校責任是培養尊師重道、有智慧、有素質、勇於承擔社
會責任的學生，學校及教師有責任通過多種渠道了解學
生心聲，並積極引導學生循良性、正面方式表達意見，
體現教育價值。

愛港聲倡一人一電郵投訴

「愛港之聲」成員陳廣文昨日發起「一人一電郵投訴
去演藝學院校長華道賢教授」行動，批評畢業生對身為
演藝學院校監的梁振英作出種種不禮貌行為，令人心感
遺憾及極憤怒，行為有辱自己、有辱父母、有辱演藝、
有辱香港高等教育及有辱香港社會；又指香港高等教育
培育出連對自己、對典禮的莊嚴、對在席其他嘉賓家長

都不尊重的學生，這是「香港高等教育之恥」。
他呼籲各界響應「一人一電郵」，強烈要求香港演藝學院對事件向社

會大眾作出交代，並保證同類事件不再發生；學院亦應對作出侮辱性
行為的學生施予適當懲罰，以儆效尤。

網上討論區不少市民直斥學生劣行。香港討論區網民「關sister」批
評：「演藝學院學生無家教⋯⋯販民糞青最無恥」慨嘆：「演藝學院
蒙羞，聲譽一下子下降了。」「思潮係一堆屎」更揶揄特區政府出錢，
最終卻培養出一班「垃圾學生」，「簡直浪費時間金錢！唔好再用納稅
人 錢津貼他們，如同將錢掉進咸(鹹)水海，製造更加多垃圾，再起10
個堆填區都唔夠用」。
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4商戶3反對 互委會憂難有80%業權支持

大角咀需求主導重建或觸礁

「需求主導」重建計劃由業主主動申
請，門檻包括須獲67%業主支

持，倘若獲市建局選中，兩個月諮詢期後，
市建局會向業主提出「有條件收購價」，項
目須於「有條件收購價」發出日起計75日
內，不少於80%業權業主接受收購，才會繼
續推展。首輪計劃杉樹街/橡樹街項目，曾
因一個佔逾20%業權的地舖反對險些墮馬，
經市建局公開呼籲業主接受收購，最後業主
在輿論壓力下同意重建。

市建局：會提供補助金

市建局總監（規劃及設計）馬昭智昨日在
記者會上表示，兩個項目總發展成本推算約
13億元，估計「會蝕少少」，但強調收購、
清拆、重建過程歷時長達6年至7年，現時難
以估計多年後的市況。重建預料於2019/2020
年完成。由於項目內有不少天台戶和 房
戶，市建局總監（收購及遷置）黃偉權稱，
市建局會為受影響住戶提供補助金，倘若符
合公屋資格，會安排上樓。

業主代表： 房影響結構

組織向市建局申請重建大角咀項目的招仲
昆透露，近年大廈 房數目不斷增加，影響
樓宇結構，室內室外均有石屎剝落，喉管滲
漏嚴重，亦因大廈住戶多是 房戶，「根本
找不到業主，連管理費、維修費都收不
到」，年前接獲屋宇署修葺令，因無法找到
所有業主夾錢維修，結果不了了之。及後，
屋宇署開展強制修葺。他坦言，「要收集

67%業權已很困難，無信心夠80%業主同意
重建」，亦擔心 房戶不願意搬走，影響項
目開展。

店東：賣舖等同無得做

大角咀項目地下有4個商舖，佔約17%業
權。其中兩個相連商舖從事五金業，店主楊
小姐不支持重建。另一個舖位由對面街「榮
業剪接工程公司」舖位業主葉先生擁有，

「知道他們組織重建，不會支持，不想拆，
（市建局提出）甚麼價碼也無意思」。他解釋
指，舖位面積逾千呎，很難找同樣大面積的
舖位。此外，該區近年不斷重建，「重建
後，發展商不會租予五金舖」，賣舖幾乎等
同無得做。

唐樓住拾荒翁衛生差

大角咀項目的唐樓，不但沒有任何消防設
施，而且兩條用作走火通道的樓梯均滿布雜
物，舉步維艱。約7年前，其中一條走火通
道發生火警，從此荒廢。唐樓原先只有7
層，但天台以紅磚僭建4個單位，其中一個
單位住客為一名精神失常的拾荒老人，他每
天撿垃圾飯盒吃，所以天台及梯間堆滿大量
垃圾，以及近百個發泡膠飯盒，令天台及梯
間衛生環境極度惡劣。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）深水 黃竹街
項目達到80%業主同意重建的機會較大，該唐樓
樓高8層及有天台，沒有電梯，不少住客均為長
者，坦言「日日行到身水身汗」，很想搬走但奈
何無此能力，所以十分支持重建，期望市建局
出價每呎約1萬元。住戶透露，唐樓有不少 房
及棺材房（間成多個床位出租），導致很多陌生
人出入，治安很差。有住戶指，鐵閘曾被拆去
偷走，亦有住戶於大廈內遇到露體狂。

充斥棺材房 污穢治安差

該唐樓低層單位表面上不算十分殘舊，但拾
級至4樓或以上，樓宇結構狀況愈見惡劣，不但
石屎剝落，而且部分樓層更整條鋼筋外露。鍾
氏一家六口居於4樓，鍾太透露，二樓於今年農
曆新年後，有棺材房住客於屋內逝世，驚動警
察和救護員強行打開門，方知單位內被分間成
多個棺材房。另樓上有大量 房，令大廈有很
多陌生人出入，「又污穢、治安又差」。伍太居
於8樓，單位鐵閘曾被拆去偷走。地舖有4個舖
位，其中一個現正招租，其中一個分間為兩個
舖位。而正在營業的舖位，以售買成衣居多，
經營者多為租客。

屋 宇 署 曾 發 出 收 葺
令，現已進行強制修
葺工程。外牆石屎剝
落，梯間滲水嚴重，
走火通道布滿垃圾，
衛生情況惡劣

低層單位情況
較佳，高層走
廊鋼筋外露，
石屎剝落，治
安差

黃
竹
街
住
客
想
搬
盼
每
呎
出
價
一
萬

■梁振英的《施政匯報》在立法會午宴上獲得議員一致

讚賞。 香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）市區

重建局「需求主導」重建項目或將再

次面臨商舖業主反對而「觸礁」，市建

局昨日開展第二輪「需求主導」計劃

其餘兩個項目，分別位於大角咀福澤

街/利得街及深水 黃竹街。市建局稍

後會提出「有條件收購價」，倘若少於

80%業權業主接受收購，項目便會中

止。大角咀項目涉及4個商戶，佔約

17%業權，現時只有一名業主曾表示

支持，其餘3舖均反對重建。業主互助

委員會招仲昆坦言，沒有信心可達到

80%業主同意重建的目標。

■兩個「需求主導」重建項目總發展成本推

算約13億元。圖為大角咀福澤街/利得街項

目。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


